
精英校友访谈录

记 2008 届毕业生朱惠梅访谈

朱惠梅，华美 2008 届的高三毕业生，华美首届高中北美精英班毕业生，同

时也是华美首位考入北京大学的毕业生，在北京大学医学院就读临床医学专业。

近日，她回到广州，特意回到母校华美探望老师、校长。借此机会，校报记者对

她进行采访。

记者：听说你是华美学校中学部成立以来第一个考上北京大学的学生？你觉得是什么因素让

你成为了华美史上的第一个？

朱惠梅：我认为有两个重要的因素，第一点是华美的老师很用心地教育我们，因为到了大学，

我发现有些老师在上课时是对着书念，感觉有点敷衍了事，而在华美的时候，每个老师都十

分认真地备课，用心去教学，这是我在学习上感受最大的一点。第二点是我认为我是比较幸

运，能遇到我的班主任陈惠荣老师，她对我们的教育十分认真，了解我们每一个学生。高考

前，我表示对医学方面很感兴趣，陈惠荣老师得知北京大学有医学院，并了解相关的信息，

查阅后认为很符合我的应考条件，就让我申请北京大学医学院，所以我通过努力，最后考上

了北京大学医学院。

记者：你觉得在精英班的学习、生活对你最大的影响是什么？

朱惠梅：当时我在精英班就读，精英班在英语的学习上是双轨，一个是国外教材的英语，一

个是国内高考的英语教材，作业量也比较大，老师们要求也很严格，当时所承受的压力对我

来说是一个比较大的考验，锻炼了我的抗压能力。另外，精英班每天都有很大的阅读量，特

别是英文的阅读量，同时我们也不能因此而放松对其他学科的复习，我觉得那段时间的学习

让我的阅读能力和速度有了很大的提高，对我的英语能力有了极大的提升。还有一个方面是

精英班是英语浸泡式教学，这极大地提升了我的英语口语能力，与外国人交流没有畏惧感，

所以到了大学即使在外教课堂上，我也能很自信地站起来与外籍教师直接英语问答。

记者：你之前在华美多少年呢？对于华美，你印象最深的是什么？

朱惠梅：我从小学四年级就入读华美了，到高三毕业一共八年。我印象比较深的还是课堂，

我认为老师上课时都很投入，而且上课时注重方式方法，老师们通常会用深入浅出的办法让



我们理解教学内容。华美的老师们不会一味地追求我们分数的高低，而是重点让我们学会运

用知识，真正掌握知识。还有就是晚自习，当时我刚来华美的时候语文还不是特别好，每天

晚上的晚自习同学们都回宿舍了，老师会让我留下来，给我补习语文，陪我背诗歌等，辅导

我学习上的各个科目。当时我的数学还是比较差的，我至今还记得小学的数学老师郭为民老

师，他同时也是我来到华美的第一任班主任，当时我连对数学题目都不是那么理解，他总是

留下来很细心很耐心地教导我，经过一个学期的“加夜班”，我期末考试时数学考了满分，

我到现在都觉得那是个十分神奇的事情，我十分感谢郭为民老师。

另外，华美是寄宿学校，我的沟通能力、适应能力都得到锻炼，到了大学后感觉特别明

显，对独立生活没有不适应，对舍友能够相互包容、理解，因为到了大学，有的同学住在同

一个宿舍时会觉得别人的生活习惯与他格格不入，相互间产生矛盾。我在心态上会相比那些

没寄宿过的同学好一些，人际关系也会好一些。

记者：在华美多年，你对哪位老师印象最深？为什么？有什么话是你想对这些老师说的呢？

朱惠梅：这个我真的很难说，因为在华美教过我的老师我都很感激，我对每一个老师印象都

挺深的，真的很难说对哪个老师印象最深。就例如我刚刚提到的小学部郭为民老师，对我的

数学科目帮助很多。还有生活老师熊辩琪老师，她十分有耐心，无论是大事还是小事，都会

倾听我们的心事，然后给予我们她的建议和看法，而且熊老师多才多艺，我们周末留校时会

教我们中国茶艺，她还写得一手很好的毛笔字，我当时还跟着她学了一段时间，即使后来我

毕业在外地，我还会时常练习，并把作品拍下来发给熊老师看，让她继续指点我。还有许许

多多的老师，如陈惠荣老师、黄德清老师、应杰老师、王娜老师等等。我想对他们说谢谢他

们在我华美的八年学习生活中给予我那么多的帮助，真的十分感谢他们。

记者：如果母校华美向你发出邀请回校做讲座，你是否愿意？你会举办什么样内容的讲座？

朱惠梅：当然，如果学校需要我的话，我会尽力配合。我是学医学专业，所以举办关于医学

类的讲座，例如健康饮食、保健之类的知识。

记者：作为老华美的校友，你最想对现在的师弟师妹们说的话是什么？

朱惠梅：我想对师弟师妹们说：“好好珍惜在华美的时光，我真心觉得在华美的时光还是比

较单纯、快乐。然后作为学生，核心任务还是学习。”


